
 

（様式３） 

 

会議の開催結果について 

 
 
 
 １ 会議名 

 
河内長野市学校保健会 

 ２ 開催日時   平成３０年９月３日（月）  14：30～ 

 ３ 開催場所 
 
 河内長野市役所 ５階 ５０１会議室 

 

 

 

 

 ４ 会議の概要 

 

① 平成３０年度定期健康診断の結果報告等 

② 平成３０年度定期健康診断の状況報告等 

（環境衛生検査結果の報告含む） 

③ 平成３０年度学校保健会研修会について 

④ ２学期以降の学校保健行事について 

⑤ その他 

 

 

 

 ５ 公開・非公開の別 

       （理由） 

 
公開 （一部個人情報を扱う時には非公開） 

  

 ６ 傍聴人数 
 
  ０ 人 

 ７ 問い合わせ先  （担当課名） 子ども未来部  

            教育指導課           

              （内線 747） 

 

 

 ８ その他 

 
 ・河内長野市学校保健会研究会日程（予定） 
    日時 平成30年11月12日（月）  午後2時～ 
    場所 市役所802大会議室 
    演題 成長曲線が教えてくれること 
    講師 大阪大学大学院 大幡泰久 
  
 

 

＊同一の会議が１週間以内に複数回開催された場合は、まとめて記入できるものとする。 



第 30 年度 第 1 回河内長野市学校保健会 （報告） 
 

日 時    平成３０年９月３日（月）午後２時３０分～午後３時３０分 

場 所    ５階 ５０１会議室 

委員の欠席  永井委員・山田委員 

事務局出席  安田理事・坂本課長・小関 

１、 辞令交付 

２、 理事挨拶 

３、 委員紹介 

４、 事務局紹介 

５、 会長、副会長選出  会 長：嶌田委員（石仏小学校長） 

          副会長：古谷委員（歯科医師会副会長） 

６、 議題 

○定期健康診断結果報告 

【事】 定期健康診断（心臓・尿・結核・肥満度）の報告 

【医】 心臓 2 次検診で対処が必要な事案はあったか。 

【事】 期外収縮で気になる生徒があり、早急に受診を勧めることがあった。結果は、起

立性調節障害の影響であり、心臓には問題はなかった。 

 

○各部会より 

【医】 肥満傾向・低身長を見落とさないために成長曲線の活用は重要 

   現在は、別日に医師会判読であるが、内科検診の当日に成長曲線があれば、検診の

参考になると思う。 

【歯】 かつてＷＨＯでは、ＤＭＦ歯数を 1.0 以下にすることが目標であった。 

   河内長野では、20 年ほど前にＤＭＦ歯数が 1.0 を下回った。指導教育の賜物だ。 

    ＣＯ・ＧＯの数値が府の平均より高いのは、子どもたちの危機感が少し少ないか

もしれない。 

    現在、歯科医師会では、指導の成果とそれを阻むものについての検討を始めてい

て、受診率を含め、評価していく予定。 

【養】 各検診の前には、保護者に問診票を記入してもらっている。 

   未記入の再記入をお願いしたり、回収は時間がかかるが、保護者が子どもの体のこ

とを改めて考えるいい機会だという声もあり、大切なものだと考えている。 

【養】 運動器検診が始まってから、脊柱側弯が早く発見してもらえるようになった。 

   中学校なので成長曲線から発見される低身長の子は、すでに治療を始めている子が

ほとんどではあるが、今年度は、高すぎる身長に対しても受診を勧めることができ

た。 



【幼】 歯科指導できてくださる医師や歯科衛生士さんの話を園児たちはしっかり聞いて

実践できている。 

【薬】 石仏小学校のプール水質検査が明日の予定が台風のため、９/６に延期実施するこ

とになった。 

   6 月の検査で、一般細菌が検出された学校があった。検出数が大きすぎ、ろ過装置の

汚染を疑い、消毒処理をしてから、再検査する事例があった。 

【保】 学校での日常のプールの水質検査は、朝、気温水温、残留塩素、ｐｈを測定し、

授業前にも再度測定し、水質の管理を行っている。 

 

○平成 30 年度学校保健研修会について 

 ・歯科医師会担当 

   日 時  平成 30 年 11 月 12 日（月） 午後 2 時～4 時 

   場 所  802 会議室 

   演 題  「成長曲線が教えてくれること」 

   講 師  大阪大学大学院 大幡 泰久 

 

○2 学期以降の学校保健行事 

 【歯】 9 月長野小学校のなかよし学級（支援）で、保護者と児童が一緒に歯科衛生指導

を受ける。 

     

○その他 

 【医】 熱中症について 

     今年度 7 月は約 54,000 人で昨年度の倍あった。8 月は 13,000 人 

     学校で救急搬送はあったか。 

 【事】 市内小中学校で、熱中症疑いで病院を受診したのは、9 件。うち 3 件救急搬送し

た。 

 【医】 施設設備についてはどうか。 

 【事】 中学校には今年度エアコンが整備された。小学校には、来年度以降検討中。 

 【医】 風疹が例年より増加中。お盆の休暇中東京・千葉で多かった。帰省から戻り、

各地で流行しないか懸念。 

 【医】 麻しんもゴールデンウイークに流行。どちらも予防接種率が高いので、全国規

模の流行にはならなかった。教職員についても予防接種歴を確認する必要あり。 

 

 

   【医】医師会 【歯】歯科医師会 【薬】薬剤師会 

【保】保健主事 【養】養護教諭 【事】事務局 
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